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“早在春秋战国时期，
越王勾践的大夫们已经有了

冰窖，夏天的时候，他们把酒
冰了喝；冬天，则把酒温了喝
……”关于 2004年中国十
大考古发现之一的无锡鸿山
越国贵族墓，人们有太多的
谜需要揭开。

昨天，在中国古陶瓷

2006年南京年会暨青瓷学
术研讨会上，江苏省考古研
究所所长张敏第一次就无锡
鸿山越国贵族墓中出土青
瓷，作了详细的介绍，引起了
与会专家们的关注。在好奇
心的驱使下，150多位中外

青瓷研究者们还特意赶到现
场，参观了考古工地以及出
土文物。

!"#$%&'(

在人们的印象中，总是

以北为尊，但是无锡鸿山越
国贵族墓的发掘，却给了考
古人员一个意外。张敏说：
“在考古现场，我们一共发
掘了7座墓葬，发现7号墓
是最大的，所有的墓葬都是
以它为中心，向东扇形分布，

这说明，在越国人们是以西
为尊。”

对于墓主是谁，过去一
直有猜测，但至今这个谜底
还没揭开。“现在，在江浙一
带流传的都是中原文化，但
在春秋时期，它却是越国的

地界。以前的中原人到越国，
是要带翻译的，否则语言不
通。春秋时期，越国的葬俗也
和中原大不一样，中原人死
后，都喜欢在墓前立碑，唯恐
别人不知道；但越国人死后，
就算级别再高，他们也不愿

意留名，从目前出土的所有
越国墓葬来看，至今还没有

发现文字材料出土。”
不过，从墓葬的出土文

物以及相关的文献，考古人

员还是可以判断出墓主的大
概身份。“在越国，人们的图
腾就是蛇，所以，在当时，蛇
就是权力的象征。在我们出

土的文物中，大量的青瓷构
件上，都有蛇的图形，比如蛇
钮、蛇纹等。”另外，鸿山越
国贵族墓的规模虽然低于绍
兴印山越王墓，但高于江浙
地区所有的越国墓。据此推
断该墓墓主应为仅次于越王

勾践的越大夫。勾践时期的
越大夫有灵姑浮、石买、文
种、范蠡、计倪等；灭吴后，范
蠡出越，文种见诛，计倪佯狂
……文种死后，“越王葬种
于国之西山，楼船之卒三千
余人，造鼎足之羡。”因此鸿

山大墓很可能是被赐死后又
厚葬的越大夫。
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在无锡鸿山越国贵族墓

的考古发掘中，考古人员发
现了大量精美的青瓷，其中
青瓷礼器和生活用品加起来
有 700多件，很多东西就连
考古人员也是第一次见到。

当讲完青瓷罐、�、盆之

后，张敏突然放慢了节奏，大
家面前出现了两组类似莲蓬

一样的青瓷，张敏说，这就是
2000多年前，贵族用来冰、
温酒用的器具，他们也是第
一次见识。记者看到，每组青
瓷分别有两件，其中用来冰
酒用的青瓷，底部的一件是
三足的，盘口向外敞，而中心

的一件就像莲蓬。温酒用的
青瓷，底部一件盘口中间宽，
向上收口，上面的一件青瓷
和冰酒的青瓷一样。那么古
人是如何来冰酒和温酒的
呢？张敏介绍：“冰酒的时
候，人们就在中心的青瓷内

加满冷水，在底部的青瓷内
放满冰块，然后把酒放在青
瓷的最上面，以达到冰酒的
效果；而温酒的时候，中心
的青瓷内加的是热水，底部
的青瓷内放的是正在燃烧
的炭……”至于冰酒和温酒

的效果如何？大概只有当时
用过的人才知道，“不过，可

见越国的贵族们已经懂得了
享受。”

123456!7

除了庞大的礼器、生活

用品外，考古人员还发现了
400多件青瓷乐器，这些乐

器都是按照主人生前使用的
乐器，以 1：1的比例烧制而

成；除了钟、磬外，还有越国
独有的乐器�于、丁宁、悬
铃、铎、缶、鼓座等。其中的两
个鼓座上，还爬了蛇，一个是
爬了6条双头蛇，另外一个
则爬了9条蛇……
“以前，我们只知道越

国有铎，但从来没有发现
过。这次，我们就发现了 4
件青瓷铎，其中，虎钮的青
瓷铎一个，蛇钮的铎 3件，
让我们大开眼界。”而另外
一种打击乐，也只是书中记
载，人们并没有亲眼见过，

那就是 “缶”。张敏说：
“《史记·廉颇蔺相如列传》
中曾有记载：渑池会上，秦
王为赵王击缶。但‘缶’究
竟是什么东西，敲出来的音
乐怎么样，一直都是谜。有
幸的是，我们在无锡鸿山越

国贵族墓，就出土了 3件青
瓷三足缶。它们的口径很
大，腹很深，敲击的时候，在
边缘敲击就可以了，发出的
声音很大，还有回音。”最稀
奇的是，其中一件缶的边缘

上，还爬了一对壁虎，造型
夸张生动。

,-./ 012

!,-34!" #$

%5虽然并非出身“名门正

派”，但凭借勤奋踏实、谦
虚好学等众多优势，自考毕
业生们也照样受到了众多
用人单位的青睐。昨天，由
江苏省教育考试院、江苏省
高校招生就业指导服务中
心联合主办，现代快报协办

的自考毕业生专场招聘会
在南京艺术中心成功举办。
现场近 260多家单位共提
供岗位 3000多个，引得近
万名自考毕业生进场。

记者在现场遇到了自
考毕业生唐松水。他去年拿

到了电子商务的专科文凭，
现在南京一家科技公司做
营销。他又开始了本科的自
学，已经考完六七门了，打

算尽快拿到本科文凭。
唐松水还告诉记者，他

转了一圈，觉得单位都还不

错，很多单位听说他已经有一
些工作经验，而且还准备自学

本科，对他印象很不错。
南京钢加工机械集团

人事招聘主管冯经理介绍，
去年他们抱着试试看的想
法，招进了10多名自考毕

业生，没想到这些学生进来
后，因为有的已经有一些工
作经验，进入角色很快，而
且工作刻苦，非常珍惜自己
的岗位。而相比之下，很多
全日制本科生都不如他们，
有的学生还没过三个月试

用期就跳槽了，还有的眼高
手低，对薪酬要求很高，却
不愿意从基层做起。尝到甜
头的他们今年打算再招约
20名自考毕业生。

昨天，江苏省教育考试院
院长刘炳贵介绍，自考毕业生

有着爱好学习的良好习惯，而
且很多人都是边工作边学习，
可见其有着不轻易言败的毅
力，这也正是很多用人单位所
看重的优良品质。
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昨天，物价、卫生部门

还透露了配合医疗服务价
格结构调整的各项措施。为
减轻百姓医药负担，物价部

门将进一步降低药品价
格。11月份省物价局将降
低省医保目录中地方增补
的药品价格，并力争年底
前公布降低省医保目录中
563种非处方药品的价格。
在降价方式上，采取按药

品类别全面降价的方法，
避免医疗单位在药品降价
过程中减少或停止使用降
价药品的情况。
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物价部门和卫生部门
将积极促进 “单病种”限

价工作，科学合理地制定价
格，扩大“单病种”限价实
施范围，使“单病种”价格
在前三年费用的基础上下
降5%以上。
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为了防止医疗价格、药

品价格“两头翘”现象，物
价、卫生部门将严格控制医
药费用增长的工作。例如门
诊人均费用零增长，住院人
均费用增幅较前两年下降
2个百分点；实施药占比上
限控制措施；加强药品集中

招标采购和网上集中采购
的探索；检验、大型设备等
检查项目试行同城互认。
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全面落实惠民医疗收费

减免政策措施；大力推进社
区卫生服务等措施和工作；
全面实施收费公示制和费用
结算清单制，在二级以上医

院全面实行收费公示制的基
础上，将收费公示制向城市
社区和农村卫生院、卫生室
（站）延伸。
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! %&"种药品年底前按类别降价!以防药厂换“马甲”
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江苏省物价局副局长周

卫国昨天表示，此次公布拟
调整的医疗服务项目是在对
部分省、市、县三级医院调查
的基础上，根据部分人大代
表建议和政协委员提案，相
关行政部门的反映和组织专
家进行了初步论证，筛选初

步确定的。对公示期间社会
各界反映的意见和建议，该
局将会同卫生主管部门充分
考虑，慎重决策。

凡是对与百姓关系密切
的基本医疗项目价格，如注
射费、诊查费、挂号费等，将

在进一步进行听证的基础上
决策。也就是说，此次公示的
137项医疗服务价格中，这
类基本项目暂时不会作调
整，如果需要调整，也必须经
过价格听证会的讨论后再决
定是否出台。记者查询发现，

原本列入公示的基本医疗服
务项目如：肌肉注射准备由

现行价格 0.6元 /次调整为
2元 /次；静脉注射准备由

现行价格 1.6元 /次调整为
拟定价格2元/次；小儿静
脉输液准备由现行价格 2.4
元 /次调整为拟定价格 10
元 /次（自第 2瓶起，每瓶加
收1元）等。
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凡是群众高度重视、社

会影响大的医疗服务项目，
例如手术费、检验费等，也不
会急于出台，而是将经过进
一步成本监审后，会同省卫
生行政主管部门作进一步深
入调查研究，在广泛听取各
方面意见的基础上，逐步疏

导价格矛盾。记者查询发现，
这项规定将影响到137项中
的相当多数手术费、检验费。

另外一个原则是，调价
项目成熟一个调整一个，不
成熟的坚决不出台。确实需
要降价的，将配合出台降价

措施。
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专家首次揭开无锡鸿山越国贵族墓中青瓷的秘密
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谦虚好学"吃苦耐劳
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好不好，由老百姓说了算。昨
天，南京交管部门对外发布消
息，表示 2006年度“人民满
意交警”评选活动即将展开，
届时希望市民对自己满意的
交警投上一票。

据悉，南京交管部门已经

连续12年在全市开展了社会
评选“人民满意交警”活动。
交管部门表示，在今年的社会
评选活动中，他们将在组织内
部推荐、严格考核评审的基础
上，从各交警大队、车管所的
一线执勤、窗口和事故处理岗

位的民警中，评选出 30名
“人民满意交警”候选人，并
通过新闻媒体，公开刊登他们
的照片和事迹简介，由市民投
票选出自己心目中的 “人民
满意交警”。交管局对选票汇
总统计后，按得票数排列出前

15名，授予“人民满意交警”
的光荣称号。
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从南京市自来水总公司获悉，
日前，市民李先生作为第
2000个报漏人领取了150元
举报自来水管道漏水奖金。据
了解，自 2003年 10月南京
市自来水总公司向社会推出
“有奖报漏”办法以来，像李

先生这样领到报漏奖金的市
民共有 2100余人次，累计发
放奖金已达15.34万元。

据了解，8月 25日 5：
00，市民李先生发现新街口
金陵百货路口出现大量漏水
后 ， 立 即 拨 打 供 水 热 线

52260000反映。供水抢修人
员接报后，第一时间赶到漏水
地点，经过现场查勘发现是一
根直径 600毫米的供水管道
因施工不当造成爆裂。由于李
先生及时报告了爆管的准确
地点，为抢修争取到了宝贵的

时间，也将抢修给市民带来的
影响降到了最低。
“有奖报漏”办法规定，

市民一旦发现属于自来水总
公司范围内口径大于50毫米
（含50毫米）的城市公共供
水管线管网漏水或者市政消

防栓被撞断，只要及时拨打供
水热线52260000，自来水总
公司将对第一报漏人实行奖
励。奖励标准目前为 50至
200元不等。
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É5 面对日趋严重的交通问

题，江苏省建设厅日前发文要
求各地必须尽快落实公交优
先战略，科学编制城市交通专
业规划。并明确提出，到2010
年，公交出行成为广 大市民
出行的首选方式，特大城市、
大 城 市 公 交 分 担 率 达 到

40%，中小城市不低于25%。
在刚刚下发的 《省建设

厅关于推进建设节约型社会
建设的指导意见》中明确，在
“十一五”期间，江苏城镇人
均建设用地控制在 110平方
米；到 2010年，江苏要争取

建筑改造和使用过程的节水
率在现有基础上提高 20%以
上，40%的设市城市达到省级
节水型城市标准，10个城市
达到国家节约型城市标准，污
水再生利用率达20%。

在交通方面，到2010年，

特大城市、大城市公交分担率
达到 40%（2004年南京分担
率 只 有 24.3%，2005年 为
22.60%），中小城市不得低于
25%。轨道交通要有较快发
展，南京形成网络，苏州地铁
一号线建成投运，无锡、常州

争取开工建设。
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